



# ¿Cuándo preferir el uso de efectivo o una tarjeta de crédito?

**Los expertos recomiendan preferir siempre el uso de dinero efectivo, así como también una tarjeta de débito que cumple la misma función. No obstante, en caso de usar una tarjeta de crédito, lo recomendable es utilizarla en compras de bienes duraderos, como ropa o un televisor.**

**A** la hora de realizar la compra de un producto o servicio, la persona tiene la opción de realizar esta acción con dinero efectivo (es decir, pagar al contado) o una tarjeta de crédito (pudiendo dividir el gasto en cuotas).

En este sentido, los expertos entregan recomendaciones a la comunidad para cuándo preferir una u otra opción.

Así lo comienza destacando el economista y académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Andrés Bello, Gonzalo Escobar, quien en primer lugar es enfático en señalar que "siempre es recomendable pagar en efectivo o tarjeta de débito".

Dicho esto, destaca que la "lógica de la tarjeta de crédito no es para usar en el día a día, como son por ejemplo los alimentos, salvo ciertas excepciones o gastos de imprevistos que uno podría considerar utilizar la tarjeta de crédito".

En ese sentido, el experto detalla que la tarjeta de crédito debe ser preferida en el caso de adquirir bienes duraderos, "cuando hablamos de bienes duraderos es al comprarse un televisor o ropa, no ir a comprar el pan diario; porque los bienes duraderos su consumo es de más largo plazo. Por ejemplo, al comprar un televisor a tres cuotas, terminas de pagar en el tercer mes la tercera cuota, y el televisor lo sigues utilizando, pero eso no

pasa en la compra del mes en un supermercado, consumiste en un mes, pero lo que consumiste en ese mes todavía no lo terminas de pagar”, explicó.

Por otro lado, Gonzalo Escobar también señala que la tarjeta de crédito es recomendable utilizarla según las ofertas que ciertas empresas ofrecen al utilizar su opción, “débito y efectivo lo podemos considerar como lo mismo, versus la opción de la tarjeta de crédito, así como versus la tarjeta de crédito del local, porque los principales retail tienen supermercados (...) a veces utilizar una tarjeta de crédito te puede dar mejores condiciones de precio, por ejemplo, hay



ciertas cadenas de supermercados que hacen descuentos al pagar con la tarjeta propia, versus otro medio alternativo, entonces en ese caso hay que observar esas ofertas”, apuntó.

El economista y académico de la Universidad de La Serena, Orlando Robles, también se refirió al tema, coincidiendo en que el efectivo debe tener preferencia, a pesar de que las tarjetas han ganado terreno en los últimos años.

“Anteriormente era muy necesario andar con efectivo, en tanto los medios de pago digitales y electrónicos tenían una menor cobertura.

**Dato**

Actualmente existe una cobertura mucho más amplia para sistemas digitales y pagos electrónicos, por ende el efectivo ya no es tan necesario en el día a día como era antes, sin embargo, siempre se recomienda andar o tener a disposición efectivo, en tanto pueden fallar los sistemas de uso de tarjeta o transferencia. Ahora ¿cuándo usar efectivo? eso va depender de las características de las transacciones del día a día. Muchas personas prefieren no andar portando efectivo en tanto significa un riesgo, el que puedan por perder su dinero o ser víctimas de un robo”, comenzó declarando.

“Hay que utilizar efectivo la mayor cantidad de ocasiones que puedan mientras las condiciones sean las óptimas, en muchas ocasiones el uso de tarjetas tiene asociado costos administrativos, el efectivo no, de hecho aún hay comercios establecidos que valoran o generan un precio preferente para quienes paguen en efectivo”, añadió.

En esa línea, destacó que “la tarjeta de crédito es un instrumento financiero que debiese ser utilizado con mucha cautela”, ante lo cual explica que “en muchas ocasiones la gente tiende a confundir el tener dinero frente que es la capacidad de pago, que es el crédito. Si tenemos que definir crédito de una forma sencilla, es sacrificar consumo futuro en pos de consumo presente”.

En caso de llegar a utilizar la tarjeta de crédito, Robles entrega algunos factores a considerar, así como algunas recomendaciones, “algunas cosas que debiésemos considerar en las tarjetas de crédito es el cupo, y lo segundo son los costos de administración, dado que hay tarjetas que cobran mucho por ser sostenidas mes a mes. Mi recomendación es utilizar la tarjeta de crédito lo menos posible, solamente cuando lo necesitan, y también que el pago no sea mucho en cuotas, porque eso va perpetuando una situación en la que las personas viven endeudadas. Según la recomendación tradicional, es que el monto adeudado no sea superior al 30%. Una alerta gigante para las personas, es no pagar deudas de tarjetas de crédito con otras tarjetas de crédito, esa es una pésima práctica, concluyó.

## TIPS A PARA UTILIZAR DINERO EN EFECTIVO O TARJETA DE CRÉDITO

- Siempre preferir el uso de efectivo o tarjeta de débito, sobre todo en compras diarias, como alimentación.
- Reservar el uso de tarjeta de crédito para la compra de bienes duraderos, como un televisor o ropa.
- Al usar una tarjeta de crédito, es recomendable disminuir el número de cuotas.
- Nunca pagar deuda de una tarjeta de crédito con otra tarjeta de crédito.

